
Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 

2. FRAGESTUNDE am 15. Mai 2023 Anfrage-Nr. 2. FStd. 2023/7

Sachdarstellung: 
Im Rahmen der Haushaltsberatungen wurde in der Stadtverordnetenversammlung vom 30.01.23 
eine neue Gebührenordnung beschlossen, die eine Anpassung der Kita-Gebühren enthält. Diese 
neue Gebührenordnung trat zum 01.03.23 in Kraft. 
Im Regelfall kann die Buchung der Betreuungszeiten durch die Eltern nur zum 01.02. bzw. 01.08. 
eines Jahres erfolgen (vgl. § 2 (1) der Gebührenordnung). Den Eltern blieb nach dem Beschluss 
der Stadtverordnetenversammlung folglich nur ein Tag um ihre Buchung der Betreuungszeiten für 
das erste Halbjahr 2023 ggf. anzupassen. 
Fragen:  

1. Hat die Stadt in diesem Fall eine verlängerte Frist zur Buchung der Betreuungszeiten gewährt 
und wenn ja, bis wann konnten die Betreuungszeiten angepasst werden? 

Antwort: Aufgrund des kurzen Handlungspielraumes wurde den Eltern eine Frist zur Änderung 
der Betreuungszeiten bis zum 31.03.2023 gewährt. Darüber hinaus wird bei individuellen 
Anfragen mit vorgelegtem Arbeitgebernachweis auch außerhalb der Frist die Betreuungszeit 
angepasst.

2. Bei wie vielen Kindern wurden in Baunatal nach dem 30.01.23 eine Reduzierung 
der Betreuungszeiten angemeldet? 

Antwort: Etwa 30-35 Eltern haben die Buchung der Betreuungszeiten geändert.

3. Bei wie vielen Kindern war das (zur Einordnung der Zahlen), zum 01.08.22; 01.02.22 
und 01.08.21 der Fall? 

Antwort: Unser Programm webKITA kann eine genaue Ermittlung von Veränderungen der 
Betreuungszeiten in Zahlen nicht leisten, um einen auf Zahlen basierenden Vergleich zur 
aktuellen Situation zu vollziehen. Die Erfahrungen der Sachbearbeiterinnen zeigen, dass es 
zu jedem möglichen Stichtag Anpassungen der Betreuungszeiten gab sowie individuelle 
Anfragen außerhalb der Frist mit vorgelegten Arbeitgebernachweisen.

4. Welches Feedback haben die Stadt und die Kita-Leitungen insgesamt nach der Neuerung der 
Gebührenordnung erreicht? 

Antwort: Im Vergleich zu der letzten Änderung der Gebührenordnung gab es wenig Nachfragen 
und Feedback von den Eltern in der Kita-Verwaltung. Eine Abfrage in den einzelnen Kitas hat 
gezeigt, dass auch dort die Eltern nur vereinzelt ein Feedback gegeben haben und das Gespräch 
mit der Kita-Leitung gesucht haben.

Anfrage betreffend: 

Anmeldezahlen nach Erhöhung der Kita-Gebühren

Fragesteller*In: 
Franziska Bünsow

Grünen-Fraktion  
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